EDERACION DE MUNICIPIOS DE CASTILLA-LA MANCHA

Los siglos caminan, caminemos con ellos. Son palabras de Stendhal, En el mundo de nuestro tiempo las estructuras municipalistas se articulan o evolucionan v transmiten las experiencias y conocimientos de otras ciudades asociadas. Pues. como también se ha escrito, estamos asistiendo al advenimiento de una civilización eminentemente asociativa basada en los principios de solidaridad. De agui la famosa expresión de «cooperar o desaparecer». Europa halla en este sistema el medio de encontrarse asimisma por la via de la cooperación que viene a robustecer la acción municipalista. Pero. como es cierto, nada nue-

vo hay bajo el sol. Remontándonos a la lejana época del emperador romano Augusto intuían ya y sugerían la capital importancia que supondría una asociación de ciudades del imperio. Pero fue en la Edad Media cuando ello iba a cobrar realidad con aquellas asociaciones o ligas de ciudades que surgieron a imperativos de defensa y el comercio y que supuso un gran paso para elevar los niveles económico-sociales v culturales de las poblaciones comprometidas en tales acuerdos. Aquella unidad europea que se apuntó como posible durante el imperio de Carlomagno, v que volveria a resurgir en el sueño del poeta Dante

con su idea de un imperio universal sin fronteras y que fue asumida por el emperador español Carlos I., no pudo llevarse a cabo ante los efectos del Renacimiento —esa segunda América como vino en definirle el poeta Valery— por la exaltación del sentimiento de las nacionalidades.

El sentido asociativo es una constante en la historia del hombre. Aristóteles decia que el hombre es un animal asociativo. La humanidad, escribió el doctor Marañón, avanza a través de tremendas pruebas y catástrofes de los procesos históricos hacia perspectivas que representan un alto escalón. Fue precisamente al tér-



SINGER-WERTHEM

MAQUINAS DE COSER, MUEBLES. REPARACIONES Y ACCESORIOS

Mañanas de 10,30 a 13,30. Tardes de 5 a 8

C/. La Plata, 8 Tel. 22 73 22 - TOLEDO